

Eingang
28. Nov. 2022
FB 4



Ratsfraktion

Postfach 200920
51439 Bergisch Gladbach

www.fraktion.fwg-gl.de
info@fwg-gl.de

24. November 2022

An die Vorsitzende des Ausschusses Bildung,
Kultur, Schule und Sport

Antrag der FWG

Sehr geehrter Frau Lindberg-Bargsten,

wir bitten, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses am 28. Februar 2023 zu nehmen. Der Ausschuss möge beschließen:

- 1. Es wird seitens Verwaltung gemeinsam mit dem Stadtsportverband geprüft, wie die aktuelle Ehrenordnung für die Sportler/innen-Ehrung so überarbeitet bzw. ergänzt werden kann, dass eine größere Repräsentanz von Nachwuchssportlern gewährleistet ist.**
- 2. Ebenfalls wird geprüft, wie Leistungen aus dem (leistungsorientierten) Breitensport eine besondere Würdigung erfahren können.**

Begründung

Die kürzlich erfolgte Sportlerehrung hat gezeigt, dass überwiegend ältere Sportler in den Genuss von Ehrungen kommen. Das soll in keiner Weise kritisiert werden. Im Gegenteil: Aktivitäten und auch Spitzenleistungen im Sport sind hier ganz besonders zu würdigen. Und es ist auch klar, dass Spitzenleistungen sehr oft erst nach jahrelangem Training erreicht werden können.

Die der Sportlerehrung zugrundeliegende Ehrenordnung berücksichtigt das. Die Kehrseite der Medaille ist aber, dass junge Sportler, Nachwuchssportler und Jugendliche durch die Bestimmungen wenig Chancen haben, in den Genuss einer Ehrung zu kommen.

Deshalb halten wir eine Ergänzung der Ehrenordnung für notwendig.

Sportvereine beklagen sich darüber, dass Kinder und Jugendliche sich zu wenig bewegen oder gar sportlich betätigen. Laut Weltgesundheitsorganisation ist Bewegungsmangel die Epidemie des 21. Jahrhunderts. Danach verbringen 6-17-Jährige pro Tag nur 50 Minuten mit moderater bis anstrengender Bewegung. Das ist zu wenig.

Ein Instrument dies zu ändern sehen wir in Leistungsanreizen und der Etablierung sportlicher Vorbilder im jugendlichen Alter. Die Sportlerehrung könnte dazu einen kleinen, aber wichtigen Beitrag leisten.

Sportliche Spitzenleistungen sind letztlich nur möglich, wenn der Breitensport gepflegt wird und funktioniert. Dies geschieht mit Unterstützung vieler Ehrenamtler, leider allzu oft im Stillen. Wir halten es für wichtig, dem Aspekt (leistungsorientierter) Breitensport ebenfalls eine Plattform im Rahmen der Sportlerehrung zu geben. Dies könnte neben der Ehrung der Sportler besondere Trainingsleistungen, Trainer/innen-Leistungen, aber durchaus auch organisatorische Leistungen, Impulse und Aktivitäten einbeziehen.

**Ratsfraktion
FWG Freie Wählergemeinschaft
Bergisch Gladbach**

gez. Dr. Benno Nuding
Fraktionsvorsitzender

Uwe Wirges
Ausschussmitglied

Christian Maimer
stv. Ausschussmitglied

Seite 1 von 1